



## El declive del PRI desde la llegada de 'Alito' Moreno

Alejandro "Alito" Moreno llegó a la dirigencia nacional del PRI en agosto de 2019 y en las elecciones que se han desarrollado a partir de entonces el partido ha ido perdiendo terreno en la república mexicana en sus principales bastiones históricamente priistas. El más reciente, el Estado de México, la entidad con el mayor padrón electoral del país y que después de 94 años de dominio tricolor, por primera vez cambiará de régimen, ahora bajo las siglas de Morena y su Cuarta Transformación.



En su primer año de mandato, "Alito" Moreno anunció su adhesión a la coalición opositora "Va por México", un bloque conformado por partidos históricamente antagonistas como el PAN y el PRD, que dejaron a un lado sus confrontaciones e ideales contrapuestos, para hacer frente a Morena.

El 22 de diciembre de 2020, el PRI, PAN y PRD concretaron la alianza "Va por México" para las elecciones federales de 2021, consideradas las más grandes de la historia, pues en ella se eligieron 15 gubernaturas, alcaldías y la renovación de la Cámara de Diputados y algunos congresos locales.

En esas elecciones, Morena ganó 11 de los 15 estados en juego, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), ganó San Luis Potosí; Movimiento Ciudadano, ganó en Nuevo León, y la alianza de Va por México solo logró ganar 2 estados, Chihuahua y Querétaro, pero con candidatos emanados del PAN, María Eugenia Campos y Mauricio Kuri, respectivamente.

En aquella elección, el Revolucionario Institucional perdió entidades como: Sonora, Sinaloa, Colima, Zacatecas, San Luis Potosí, Guerrero, Tlaxcala y Campeche.

Si bien es cierto que la alianza Va por México perdió en 13 entidades de 15 en juego, pero en la Ciudad de México ganó terreno, al llevarse 9 alcaldías de 16, lo que sirvió para sostener que su bloque opositor había dado buenos resultados.

En 2021, el PRI y sus aliados se hicieron de Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan.

La mayoría de los alcaldes son emanados del PAN, solo dos de ellos son de estirpe priista como Adrián Rubalcava y Luis Gerardo Quijano; mientras que el PRD también postuló y ganó con dos perredistas, Alfa González Magallanes y Sandra Cuevas Nieves.